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Верная примета весны в Припечо-
рье – появление нефтесодержащей 
жидкости в Колве, Усе и Печоре.

Сия беда не миновала и нынешний 
май. На сотни километров растянулось 
маслянистое пятно по северным ре-
кам, приближаясь по Печоре к Барен-
цеву морю. Гибнет рыба, сенокосные 
угодья приходят в негодность, жители 
многих сел лишились доступа к питье-
вой воде… Сколько еще лет будет про-
должаться такое безобразие? 

В этом году нефтяную трубу, при-
надлежащую компании «ЛУКОЙЛ-Ко-
ми», прорвало на территории Ненецко-
го округа. Сколько нефтесодержащей 
жидкости попало в окружающую сре-
ду пока неизвестно, но жителям При-
печорья от этого не легче.

Представители нефтяной компании 
совместно с руководством Усинска и 
Коми проводят встречи с населени-
ем, успокаивают, обещают подкинуть 
деньжат в рамках социального партнер-
ства. Но все эти увещевания скорее раз-
дражают северян. Нефтяники им по-
стоянно что-то обещают, а в результате 
жизнь становится только хуже.

Хотя что-то и меняется. Еще пару лет 
назад вряд ли появилась столь жесткая 
резолюция жителей села Колва, в ко-

торой прямо записано: «Требование к 
Государственному Совету Республи-
ки Коми о взыскании экологического 
ущерба с дивидендов и/или чистой 
прибыли нефтяных компаний.

12 мая 2021 г.  Председатель Прави-
тельства РФ М.В. Мишустин заявил: 
«После крупнейшей аварии на ТЭЦ в 
Норильске были сделаны серьезные вы-
воды. Ущерб там будет ликвидирован 
за счет виновников. Но такие затра-
ты не должны финансироваться ком-
паниями как текущие расходы. Это 
уменьшает прибыль, а значит, и нало-
ги в региональные бюджеты. И полу-
чается, что устранение ущерба идет, 
по сути, за счет простых граждан. 
Так быть не должно. Надо, чтобы 
ущерб оплачивался из чистой прибыли 
компаний. Только тогда ответствен-
ность будут нести их собственники и 
первые лица...»

Еще три года назад лидер КПРФ в 
Коми, депутат регионального парла-
мента Олег Михайлов подготовил за-
конопроект – обращение к депутатам 
Госдумы о запрете использования не-
фтяных труб старше 20 лет. Но ожида-
емо «Единая Россия» не поддержала 
инициативу коммуниста. В мае Олег 
Михайлов вновь внес в парламент 
свой законопроект.

По его мнению, 
«очередной про-
рыв нефтепро-
вода компании 
«ЛУКОЙЛ-
К о -

ми» это след-
ствие покорного 
подчинения вла-
стей интересам корпорации. Госсовет 
Коми дважды отклонил мой законопро-
ект о замене старых нефтепроводов, не-
смотря на то, что он разрабатывался 
совместно с профильными экспертами и 
получил высокую оценку от Института 
государства и права РАН.

Провластные депутаты решили, 
что доходы нефтяников важнее, чем 
наше право на безопасную окружаю-
щую среду, чистую природу и здоровье 
наших детей. Они наравне с «ЛУКОЙ-
Лом» несут ответственность за при-
чиненный вред экологии. Уверен, после 
смены власти их действия получат 
правовую оценку и будут квалифици-
рованы как соучастие.»

В 2018 г. чистая прибыль «ЛУКОЙЛ-
Коми» составила более 49 млрд руб., в 
2019 г. – почти 44 млрд. рублей…»

На сегодняшний день нефтяникам 
проще выплачивать штрафы за эко-
логические аварии, чем основательно 
заниматься заменой труб. Это ненор-
мальная ситуация. Полтора года назад 
Ненецкий ОК КПРФ делал запрос в 
Печорское управление Ростехнадзора. 
Согласно официальному ответу в НАО 
общая протяженность нефтепроводов 
составляла 1515 км., газопроводов – 
430 км. Средний показатель сроков 
эксплуатации нефтепроводов и газо-
проводов составлял 20 лет. 

То есть очередной прорыв в про-
гнившей системе нефтепроводов – это 
лишь вопрос времени. С подобными 
безобразиями больше мириться нель-
зя. Север – не помойка!
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СЕВЕР - НЕ ПОМОЙКА! Нефтяникам проще 
выплачивать штрафы, 
чем заниматься экологией?

ГОД НАЗАД НАШ ОКРУГ ХОТЕЛИ ЛИКВИДИРОВАТЬ
13 мая прошлого года, высшие долж-

ностные лица НАО и Архангельской 
области подписали меморандум об 
объединении наших субъектов. 

По сути это был приговор для НАО к 
ликвидации. И только общие действия 
и твердая позиция всех жителей округа 
в те дни остановили этот процесс. 

Остался вопрос: надолго ли это зати-
шье? Но сейчас не об этом.

В годовщину тех событий предла-
гаем вспомнить, какими аргументами 
«ЗА» в те дни кормили жителей НАО и 
всей страны «эксперты» в СМИ.

Ненецкий округ это регион-карлик
Этот аргумент «эксперты» приводят 

первым. Но они вообще знакомы с кар-
той России? Площадь нашего региона 
- 176,8 тыс.кв. км., это очень большая 
территория. Среди 85 регионов страны 
это 19-й результат.

НАО превосходит по размеру такие 
страны как Таджикистан, Греция, Ко-
рея, Болгария... 

Если говорить о населении, то НАО 
часто сравнивали со средним районом 
Москвы (например Гольяново, Конько-
во и т.д.) с населением в 150 тысяч. 

И тут «эксперты» вопрошают, по ка-
кому праву НАО имеет статус региона и 
свою власть если он такой маленький?

Во-первых, как можно сравнивать 
площадь московского квартала много-
этажек и Ненецкий АО?

Во-вторых, в Ненецком округе про-

живает около 44,5 тыс. человек. Это 
близко к населению Чукотского авто-
номного округа (49,5 тыс.). 

В Еврейской АО и Магаданской об-
ласти живет 156 тыс. и 139 тыс. соот-
ветственно, они тоже как «районы Мо-
сквы» и не нужны?

Еще есть республика Южная Осетия, 
признанная Россией и несколькими 
странами независимым государством 
в 2008 году с населением в 53 тысячи.

Так что НАО не является каким-то 
исключительно малым регионом.

В НАО почти все население 
живет в Нарьян-Маре

По мнению «экспертов», регион, где 
почти все население живет в одном го-
роде является искусственным.

По состоянию на 2021 год в Нарьян-
Маре живет 25,5 тыс. или 57,3% насе-
ления региона, а если считать с Иска-
телям, то 73%.

Но еще в 2010 году в окружной сто-
лице и пос. Искателей проживало лишь 
67% населения региона.

Рост городского населения происхо-
дит из-за потери перспектив для села и 
безработицы. Это следствие провальной 
работы властей округа год за годом.

Сопоставимая доля населения столи-
цы есть в Магаданской области: при на-
селении области в 139 тыс., в Магадане 
проживает 91,7 тыс. или 66% населения 
региона.

Вообще доля населения столицы в 

50% и более от всего региона часто 
встречается в России. Никто же не го-
ворит, что это искусственные регионы.

Будет экономия бюджета. 
Жители НАО ничего не потеряют
Если упрощенно описать бюджет 

НАО, то это: содержание органов вла-
сти и бюджетных учреждений, строи-
тельство, льготы и субсидии.

Какие статьи они хотели урезать?
Допустим полностью сократить аппа-

рат чиновников. Даже если чудесным 
образом так сделать, то экономия полу-
чается в районе 1,5 млрд. руб. в год. Об-
ластным властям это капля в море.

А на чем еще экономить? Видится, 
что область не церемонясь урезала бы 
субсидии: на авиаперевозки в села, на 
молоко и овощи, на оленеводство и 
речные перевозки...

Далее взялись бы за бюджетников: 
урезание льготной дороги, отмена ма-
териальной помощи, сокращения.

Надо понимать, что область не даст 
денег НАО на строительство: они года-
ми не могут расселить аварийные дома 
в Архангельске, у них очередь на рас-
селение порядка 40 тысяч человек.

Какой им Нарьян-Мар и села НАО. 
Проще дождаться оттока населения из 
региона и жилье уже никому не пона-
добится.

При потере самостоятельности в эко-
номике НАО пойдет цепная реакция: 
сокращения будут вызывать сокраще-

ния. Закрывается предприятие, уезжа-
ют люди, за ними закрываются магази-
ны, кафе, заправки и снова по кругу. 

В итоге НАО потеряет три четверти 
населения за пару лет. Вторая Амдерма 
или Воркута.

Нужно мыслить масштабнее!
 — «Нужно учиться смотреть гло-

бальнее на такие вопросы, шире. Не-
обходимо думать не только о своей 
малой родине, а о Родине вообще...»

Этот комментарий об объединении 
от известного в Нарьян-Маре человека, 
который посчитал, что к ликвидации 
НАО нужно отнестись с пониманием.

44 тысячи жителей НАО должны по-
думать о государстве, но им придется 
потерять работу, привычную жизнь, 
оставить свой дом и уехать куда глаза 
глядят. Это справедливо?

А повышая пенсионный возраст и 
налоги, государство о нас думает? А 
как быть с олигархами, они не должны 
подумать о государстве?

17 млрд. руб. окружного бюджета, 
даже если их полностью изъять из ре-
гиона — это 0,6% бюджета Москвы, 
чего уж говорить об этих деньгах в 
масштабе всей страны. Это ничто.

Для нас, жителей НАО нет ни одной 
причины жертвовать своей своей ма-
лой родиной ради буквально ничего. 
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Губернатор Бездудный 
ответил на вопросы 
депутатов фракции КПРФ

29 апреля 2021 г., на очередной 
сессии Собрания депутатов НАО 
губернатор Юрий Бездудный пред-
ставил традиционный ежегодный 
отчет о результатах деятельности 
окружной Администрации, отве-
тил на вопросы депутатов, в том 
числе и из фракции КПРФ.

Депутат Татьяна Федорова обра-
тила внимание Юрия Бездудного на 
то, что необходимо обеспечить тру-
жеников тыла жильем, этот момент в 
его отчете не был отражен. По мне-
нию представителя фракции КПРФ, 
все труженики тыла должны быть 
обеспечены жильем до конца 2021 
года. Необходимо дать соответству-
ющие поручения и взять на контроль 
ход их исполнения.

Губернатор ответил, что болезнен-
ная тема предоставления жилья ре-
шалась поэтапно. В первоочередном 
порядке им обеспечили ветеранов 
Великой Отечественной войны. По 
его мнению, все труженики тыла, кто 
хотел переехать из ветхого и аварий-
ного жилья уже переехали. Осталь-
ные остались при своем, видимо их 
что-то не устроило – само жилье, 
район... Тем не менее, прозвучало 
обещание решить эту проблему до 
конца года. 

Лидер коммунистов округа Ми-
хаил Райн: «В округе работают три 
МКП, которые занимаются живот-
новодством - это Пешский, Омский, 
Великовисочный животноводческие 
комплексы. Они находятся в край-
не тяжелом финансовом состоянии, 
у них плохая материальная база, по 
сути, они под угрозой ликвидации. 
Вместе с тем, эти предприятия дают 
рабочие места, обеспечивают про-
довольственную  безопасность.  Что 
планирует делать администрация, 
чтобы сохранить эти хозяйства? Мо-
жет, стоит привлечь для развития 
данных предприятий «Ненецкий Ры-
бакколхозсоюз»? Ведь раньше они 
входили в данную организацию…»

Ответ Юрия Бездудного: «Сель-
ское хозяйство для нас очень важная 
отрасль, в ней трудится порядка че-
тырех процентов трудоспособного 
населения округа. В докладе я обо-
значил меры поддержки во время 
кормозаготовительной кампании. Я 
поручу управлению сельского хо-
зяйства подготовить предложения в 
адрес «Ненецкого Рыбакколхозсо-
юза» по поддержке этих предпри-
ятий…» 

Михаил Райн: «Постановлени-
ем губернатора Ненецкого автоном-
ного округа запрещено проведение 

на территории региона публичных 
мероприятий - собраний, митингов, 
демонстраций, шествий, пикетиро-
ваний. Вместе с тем, мероприятия, 
проводимые вне помещений, такие 
как Масленица, «Буран Дей», Перво-
майская демонстрация и другие  по 
решению оперативного штаба по 
профилактике новой коронавирус-
ной инфекции разрешили проводить.

Окружное отделение КПРФ не-
однократно направляло уведомле-
ния в городскую администрацию о 
проведении пикетов, шествий с со-
блюдением всех необходимых мер 
защиты (маски, социальная дистан-
ция) однако, нам, ссылаясь на ваше 
постановление, постоянно отказы-
вают. В целях единообразного под-
хода к оценке проведения массовых 
мероприятий прошу Вас отменить 
запрет на проведение на территории 
региона публичных мероприятий – 
собраний, митингов, демонстрации, 
шествий и пикетирований…»

Юрий Бездудный: «Все наши ре-
шения были продиктованы не по-
литической конъюнктурой. Все что 
принималось, было оправдано. Мы 
не вышли из ковида. Если позволит 
ситуация, то отменим». 

От редакции: по сути, губерна-
тор так и не ответил на конкретный 
вопрос. Налицо факт двойных стан-
дартов: «Буран Дей» безопасен для 
людей, а акция КПРФ представляет 
угрозу. Какая-либо логика с точки 
зрения здравого смысла отсутствует 
напрочь. Есть только логика полити-
ческая (дурно пахнущая) – запретить 
под любым предлогом проведение 
мероприятий оппозиционной партии.

Депутат Ольга Карпова (фрак-
ция КПРФ) задала губернатору во-
прос о сроках ввода котельной в Ис-
кателях.

Юрий Бездудный отметил, что есть 
замечания по ней, тем не менее, ее 
запуск в этом году возможен, все за-
висит от подрядчика.

Ольга Карпова задала вопрос об 
увеличении авансирования льготно-
го проезда. Из ответа губернатора 
следует, что достаточно и нынешне-
го уровня авансирования.

Ольга Карпова задала вопрос о 
строительстве инфекционного отде-
ления (отдельного здания).

Юрий Бездудный: «Тот проект, 
который есть, он дорогостоящий. 
Нам хватило бы 30-40 мест в инфек-
ционке. Сейчас прорабатываем во-
прос строительства модульного зда-
ния на 30-40 мест…»

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ

Недавно 15 апреля 2021 года состоя-
лось заседание Общественного совета 
при Департаменте здравоохранения, 
труда и социальной защиты НАО.

На этом заседании мною был поднят 
вопрос о метрологическом контроле 
медицинской измерительной аппара-
туры, приборов, которые имеются у 
населения и используются по назначе-
нию постоянно. 

Прежде всего, это аппараты для из-
мерения артериального давления и 
глюкометры. Также имеются элек-
тронные термометры, весы, появились 
пульсоксиметры. Для уточнения дози-
ровки средств, снижающих артериаль-
ное давление, используют барометры.

Все эти приборы имеют инструкции, 
где указан порядок технического об-
служивания, в том числе сроки повер-
ки – как часто и в каких случаях нужно 
проверять точность измерений. В ме-
дицинские организации  с этой целью 
1 раз в год приезжают специалисты из 
Архангельска, ведется утвержденная 
документация – акты, журналы. Работа 
четко планируется и контролируется. 
Это понятно: от точности результатов 
измерений зависит жизнь человека.

Когда приезжают специалисты из 
Архангельска, население оповещается  
СМИ.  Кто услышал, увидел. Кто – нет. 
Или не обратил внимания.  Все пуще-
но на самотек.

С появлением пандемии коронави-
русной инфекции резко ухудшилось 
качество медицинской помощи хрони-
ческим больным. Люди стараются как 
можно реже обращаться в поликлини-
ки, занимаясь самолечением. Роль до-
машней   измерительной медицинской 
аппаратуры значительно возросла.  
А если она дает ложные результаты?

Пожилой человек с измененными со-
судами принял  таблетку, снижающую 
артериальное давление, ориентируясь 
на неправильные показатели тономе-
тра. Доза оказалась мала, давление не 
снизилось – геморрагический инсульт 
(кровоизлияние в мозг). Доза оказа-
лась велика, давление резко упало – 
ишемический инсульт. 

Это крайние случаи, но если даже  
катастрофа и не случилась, человеку 
все равно плохо. Плохо!

Возьмем сахарный диабет. Под кон-
тролем сахара крови вводится инсу-
лин, регулируется специальная диета 
– жесткая, строгая. От уровня сахара 
в крови зависит развитие осложнений 
диабета, они приводят к инвалидно-
сти. Можно их не иметь вообще, но 
можно и иметь.

Доверяя неисправному термометру, 

можно не заметить длительный субфе-
брилитет (37 градусов с небольшим), 
это показатель ряда заболеваний, 
требующих лечения. Есть маленькие 
дети, у которых возникают судороги 
при повышении температуры выше 
определенного уровня, нельзя этого 
допускать. При судорогах возникает 
гипоксия мозга ребенка.

Примеры пагубных последствий не-
правильных результатов измерений 
можно  приводить бесконечно!

На мой взгляд, в Ненецком округе 
необходимо иметь собственный метро-
логический центр, работающий не три  
дня в году, а постоянно и системати-
чески, охватывающий и медицинские 
организации, и население. У меня нет 
сведений, как проводится метрологи-
ческий контроль в частных клиниках. 
Но я точно знаю, что в сельскую мест-
ность метрологи не выезжают.

Служба метрологического контроля 
– федеральная. Маловероятно, что в 
округе позволят сделать собственную 
лабораторию. Но решать проблему 
надо обязательно! 

Я мечтаю, что вот есть у нас метро-
логическая лаборатория, население 
знает, что такое метрологический кон-
троль, хотя бы глюкометры и тономе-
тры   домашние имеют  технические 
паспорта, где отмечается поверка. Ме-
дики следят за тем, чтобы все сроки 
соблюдались.  И чтобы на селе было 
так же.

Есть же культура поведения, культура 
питания, культура обучения и так да-
лее. Почему бы не быть культуре поль-
зования медицинской измерительной 
аппаратурой в домашних условиях?

Татьяна Николаевна Зуева, 
заместитель председателя 

Общественного совета при Депар-
таменте здравоохранения и СЗ НАО

От точности результатов
зависит жизнь человека!

В НАО необходимо иметь собственный метрологический 
центр для поверки медицинских измерительных прибо-
ров медучреждений и граждан.
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В качестве политика Михаил Райн 
получил репутацию неудобного пере-
говорщика. Он не идет ни на какие 
компромиссы, когда речь заходит об 
ущемлении интересов северян, будь-
то людоедская пенсионная реформа 
или авантюра с уничтожением само-
стоятельного статуса округа. 

У него есть личностный стержень, 
который становится только крепче, чем 
больше на него начинают давить «недо-
брые силы». 

Сегодня расскажем о некоторых мо-
ментах из его биографии.

Родом из Харъяги
Если присмотреться к карте Евро-

пейского Севера, то где-то между На-
рьян-Маром и районным центром 
Усть-Цильма (Республика Коми) можно 
разглядеть поселок Харъяга, располо-
женный на самой границе с Ненецким 
округом. Удивляет не только его удален-
ность, но и полное отсутствие дорог. 
Смельчаки могут туда добраться по зим-
нику на автомобиле со стороны Коми, 
но лучший транспорт – это «Бураны», 
четыре часа пути и ты уже в Нарьян-Ма-
ре. Летом связь с «большой землей» под-
держивается по Печоре, благо она еще 
не потеряла свою судоходность.

Как раз в Харъяге в семье сельских 
тружеников в 1987 году и родился Ми-
хаил Райн. Фамилия для тамошних мест 
обычная, поскольку в начале 30-х годов 
здесь были расселены спецпоселенцы 
разных национальностей, много среди 
них было и немцев. Благодаря труду «но-
вых северян» на солидный уровень было 
поставлено сельскохозяйственное про-
изводство, кормившее в советское время 
всю Воркуту.

Игрушки от брата Ивана
Люди жили, как могли и радовались 

тому, что было. Особенно трудно жилось 
в 90-е годы, когда развалился Советский 
Союз, а северяне остались один на один 
со своими проблемами.

- У родителей не было возможности 
покупать детские игрушки по баналь-
ной причине их отсутствия в магазине, 
- вспоминает Михаил Райн. - Да и денег 
было не густо – от зарплаты до зарпла-
ты, лишь бы как-то продержаться. Все 
игрушки мне делал из дерева старший 
брат Иван, это были кораблики и трак-
тора. Семья держала корову и лошадь. 
С малых лет мы летом в хорошую по-
году ходили на сенокос. Когда мне было 
пять лет, бабушка мне сделала малень-
кие грабли для сбора сухой травы…

Главное по жизни – на одни и те же 
грабли не наступать.

С детства Михаил увлечен рыбалкой. 
Особенно по душе ему ходить на реку 

с удочкой. Здесь интерес особый, нуж-
на сметливость, сноровка и опыт, толь-
ко тогда придет успех и будет отличный 
улов. То есть, все как в политике, но к ней 
перейдем чуть позже.

Бабушка с партбилетом
В 2003 году Михаил окончил Харъ-

яжскую среднюю школу, в том же году 
семья переехала на постоянное место 
жительства в столицу НАО. 

В Нарьян-Марском ПТУ Михаил по-
лучил специальность «повар-кондитер». 
Потом проходил срочную службу в Во-
оруженных силах, где получил звание 
сержанта запаса. В 2009 г. окончил Не-
нецкий аграрно-экономический техни-
кум по специальности «правоведение». 
Но и на этом останавливаться не стал – в 
2018 г. получил высшее юридическое об-
разование.

Трудовую деятельность начал в 2008 
году рабочим в ОАО «Нарьян-Марсейс-
моразведка». 

С 2012 по 2017 год работал помощни-
ком депутата Собрания депутатов НАО. 
С марта 2017 года – помощник депутата 
Госдумы.

Рассказывает Михаил Райн:
- Когда я начал серьезно интересовать-

ся политикой? Пожалуй, во время учебы 
в техникуме. В 2009 г. по убеждению 
вступил в ряды КПРФ, потому что счи-
тал тогда и считаю сейчас, что именно 
КПРФ – это та партия, которая от-
стаивает интересы рядовых граждан.

В тот период времени работал уже 
в сейсморазведке, жил на "Факеле" в 
пос. Искателей. Там не было нормаль-
ной детской площадки. В 2013 органи-
зовали сбор подписей под обращением к 
властям поселка с требованием испра-
вить ситуацию. В 2014 площадка для 
детей появилась в микрорайоне, причем 
она была самая лучшая на тот момент, 

самая современная и самая безопасная 
из всех возможных вариантов. И это 
было сделано благодаря общим усилиям 
людей, живущих в микрорайоне. В 2014 
я был избран депутатом Искательского 
поселкового Совета. Так началась моя 
политическая жизнь…

И все же интерес к политике левого 
толка возник не случайно. В семье Ми-
хаила Викторовича всегда относились к 
КПРФ положительно, бабушка состояла 
в свое время в КПСС, была секретарем 
первичной организации и райкома. Она 
была достаточно образованным челове-
ком. После окончания педагогического 
техникума в Нарьян-Маре работала в од-
ной из школ деревни Носовая Ненецкого 
национального округа, где и родилась 
мама Михаила. 

Современную политическую жизнь 
родители Михаила Райн всегда воспри-

нимали весьма критично, понимали, что 
реформаторство и уничтожение великой 
страны – это разные вещи.

 За страну обидно!
Часто людей, связывающих свою 

жизнь с оппозиционными партиями, 
спрашивают: «Тебе что, больше всех 
надо? Мог же спокойно жить и без по-
литики…» Михаил Райн в таких случаях 
отвечает, что в партию пришел не коры-
сти ради, а по убеждению, о каких-то 
постах и привилегиях никогда даже не 
задумывался. 

Все дело в том, что за страну обидно. 
Под ногами несметные богатства, толь-
ко от них ничего не  имеют простые 
граждане, все уходит в карманы горстки 
олигархов. Неслучайно Россия по коли-
честву долларовых миллиардеров «впе-
реди планеты всей», а народ при этом 
нищает. Как такое можно терпеть? 

КПРФ можно упрекнуть в чем угодно, 
но только не в том, что она поддерживает 
антинародную политику.

Он увидел, как работают в КПРФ Ле-
онид Иванович и Александр Иванович 
Саблины. Не ностальгия по прошлому 
двигала ими, а стремление хоть на не-
большом участке своей работы в статусе 
депутатов попытаться сохранить то, что 
принято называть социальными заво-
еваниями советского периода, облегчить 
жителям Ненецкого округа условия тру-
да и в целом жизнь в суровых климати-
ческих условиях.

Застой и показуха
Желающих получить доступ к ресур-

сам НАО всегда было много. Но, похо-
же, только коммунисты всегда понима-
ли, что прежде чем забирать доходы от 
нефти, надо сначала вложиться в округ, 
обеспечить северянам достойные усло-
вия жизни, работы и отдыха.

Будучи депутатом Совета поселка Ис-
кателей, Михаил Райн воочию убедился 
в правоте марксистского взгляда на ди-
кий капитализм. Только прибыль инте-
ресует капиталиста. Инфраструктура, 
созданная еще в годы советской власти, 
для нынешних «хозяев жизни» не стала, 
да и не могла стать предметом особого 
внимания и заботы. Им нужны лишь де-
шевые рабочие руки, а как живут люди 

– абсолютно безразлично! Вот и муча-
ются десятилетиями жители поселка из-
за проблем транспортных, жилищных, 
коммунальных…

На примере Ненецкого округа мы ви-
дим лишь имитацию какой-то деятель-
ности по улучшению жизни людей со 
стороны властей. Составляются новые 
планы развития, а прежних «планов гро-
мадье» словно и не было. Кругом застой 
и показуха!

Нашлись умники…
Став в марте 2018 г. лидером коммуни-

стов НАО, Михаил Райн сразу же оказал-
ся в числе немногих региональных по-
литиков, кто публично заявил о вреде и 
тяжелых последствиях правительствен-
ного варианта пенсионной реформы. 
Ведь прямо говорили тогда коммунисты, 
что власти обманут: пенсию одномо-

ментно повы-
сят на какую-
нибудь тысячу 
рублей, но при 
этом общество 
столкнется с 
массой про-
блем. В итоге 
никакой даже 

тысячи пенсионеры не дождались! Пен-
сионный возраст повысили, а качество 
жизни людей старшего поколения резко 
упало. Инфляция сожрала все мизерные 
доплаты и надбавки. Боролись против 
всей этой авантюры только коммунисты.

Другой проблемой, которой пришлось 
заниматься Михаилу и его соратникам 
в окружном Собрании депутатов, стала 
попытка ликвидации Ненецкого авто-
номного округа. В высоких московских 
и архангельских кабинетах нашлись ум-
ники, искренее считающие, что, оказы-
вается, слишком хорошо живется людям 
в Ненецком округе. 

Бывший губернатор округа Александр 
Цыбульский, переведенный в Архан-
гельскую область, и его бывший заме-
ститель, ставший во главе округа Юрий 
Бездудный, в мае прошлого года неожи-
данно заявили о начале объединения ре-
гионов. Округу в их авантюрном плане 
отводилась роль сырьевой базы со стату-
сом периферийного района Архангель-
ской области.

Вместе с народом
На этот раз Михаил Райн и комму-

нисты округа были уже не одни, как во 
время протестов против пенсионной 
реформы. Не на шутку возмутился весь 
народ. Люди охотно и не боясь окриков 
со стороны своих работодателей,шли не 
только на стихийные акции протеста, но 
и в окружной Комитет КПРФ, чтобы по-
ставить свои подписи под обращением в 
адрес Президента РФ Владимира Пути-
на о недопустимости фактической лик-
видации округа. 

Сейчас проект Цыбульского-Бездуд-
ного  остановлен, хотя и вбрасываются 
регулярно слухи о новых планах по объ-
единению.

Михаил Райн и его единомышленники 
по партии делами доказывают, что толь-
ко активная гражданская позиция может 
принести результат. Не надо бояться идти 
против нынешнего режима, надо этот са-
мый режим заставить работать на инте-
ресы народа. В этом сила коммунистов.

Галина ЧУПРОВА

МИХАИЛ РАЙН: О ВЗГЛЯДАХ, ПОЛИТИКЕ И ЖИЗНИ

На примере Ненецкого округа мы видим лишь 
имитацию какой-то деятельности по улучшению 
жизни людей со стороны властей. Составляются 
новые планы развития, а прежних «планов грома-
дье» словно и не было. Кругом застой и показуха!

Михаил Райн с сыном

Михаил Райн на митинге, 23.03.2019 г.
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АНЕКДОТЫ ☺  
***

Говорят, что человек на 90% состоит из 
воды. Превзойти человека может только 
рыба, замороженная в виде филе.

***
Школа - это место, где учащиеся ме-

шают педагогам писать отчеты.

***
Реклама. Мягкое слабительное! Сла-

бит, не нарушая сна.

***
Просто констатирую факт - показуш-

ные улыбки все чаще встречаются в 
России, особенно в сфере услуг. Но 
в любом отделении Почты России вы 
все еще сможете отдохнуть душой, со-
зерцая искреннюю русскую ненависть 
и презрение к себе.

***
Слухи о введении ипотеки под 25% 

годовых оказались уткой. 
В Министерстве экономики сообщи-

ли, что нововведение принято пока 
только в Нижегородской области, да и 
то в качестве эксперимента.

Новый формат Ненецкое ОК КПРФ предлагает 
новый формат освещения волную-
щих жителей округа проблем и ин-
тересующих вопросов.

«Разговор о важном» - это беседы с 
гостями студии. Только тут вы услыши-
те неофициальную точку зрения о про-
исходящем.

Уже вышло четыре выпуска и все они 

выложены на канале «КПРФ НАО» в 
Ютубе и группе КПРФ НАО ВКонтакте.

Подпишитесь и получайте уведомле-
ния о выходе новых выпусков и о мно-
гом другом. 

Ждем ваших мнений и пожеланий в 
комментариях под видео или на адрес 
электронной почты kprf-nao@mail.ru

НЕ ВАШЕ ХОЛОПСКОЕ ДЕЛО!

Господа во власти отказывают жителям округа в праве 
выбирать своего губернатора.

Известный российский политолог 
Глеб Павловский в «нулевые» годы 
ввел в обращение термин – «вертикаль 
власти». Суть его в том, что принципи-
альные вопросы решаются в федераль-
ном центре, а низы (региональные и 
муниципальные власти) берут все ини-
циативы начальства «под козырек». 
Слаженность и спаянность всех зве-
ньев пресловутой административной 
цепочки хорошо просматривается на 
примере Ненецкого округа.

Все опросы показывают, что боль-
шинство жителей округа выступают 
за возвращение прямых выборов гу-
бернатора. На сегодня сложилась па-
радоксальная и в чем-то даже унизи-
тельная ситуация: жители НАО могут 
принять участие в выборах губернато-
ра Архангельской области, но в то же 
время лишены права самим решать, 
кто будет в «доме хозяином».

Пора исправлять ошибки прошло-
го.  И тут начинается самое интересное. 
Фракцией КПРФ в Собрании депутатов 
НАО совместно с общественными ак-
тивистами был подготовлен законо-
проект «О внесении поправок к Уставу 
НАО». В нем предлагается возвратить-

ся к прямым выборам губернатора НАО 
в порядке, предусмотренном федераль-
ным законодательством. Ожидаемо, 
инициатива КПРФ не была поддержана 
администрацией региона: чиновников 
нынешнее «второсортное» положение 
округа в политико-административной 
системе России вполне устра-
ивает. Они чувствуют себя 
вполне комфортно, так как гу-
бернатора фактически назна-
чает Москва, перед ней надо и 
держать отчет, а не перед жи-
телями округа.

С чиновниками все ясно, а как же де-
путаты? А большинство из них также 
встали на сторону чиновников. Чтобы 
рассмотреть архиважный для региона 
законопроект на сессии окружных де-
путатов, требовалась поддержка как 
минимум 7 из 19 депутатов. Действи-
тельно, изначально законопроект под-
держало 7 депутатов, (Михаил Райн, 
Ольга Карпова, Татьяна Федорова, 
Анна Булатова, Андрей Ружников, Ни-
колай Запалов и Николай Мидовский) 
но затем представитель «Коммунистов 
России» господин Миловский неожи-
данно отозвал свою подпись. Хотя, кто 

бы сомневался, всем давно известно, 
что эта партия - проект Кремля для от-
тягивания голосов от КПРФ.

Муниципалов все устраивает?
Есть еще и другой, более сложный 

путь для продвижения важной законо-
дательной инициативы КПРФ. Соглас-
но региональному законодательству, 
требуется поддержка хотя бы трети 
Советов муниципальных образований 
округа. Депутат фракции КПРФ Ми-
хаил Райн направил в муниципалите-
ты соответствующее обращение. От-
ветили на него не все, но уже сейчас 
очевидно, что большинство депутатов 
муниципальных Советов также не же-
лают возвращения прямых выборов 
губернатора Ненецкого округа.

Как такое может быть? Вроде как 
жители округа желают возвращения 
выборов губернатора, а их представи-
тели во власти категорически против. 
Противоречия здесь никакого нет, если 
взглянуть на ситуацию через призму 
«вертикали власти».

Ведь все прекрасно понимают, что 
эта самая «вертикаль власти» через 
свой административный ресурс и фор-
мирует Советы на местах, щедро за-

кармливая избирателей во время вы-
борных кампаний своими очередными 
обещаниями о «светлом будущем». 
Поэтому в Советах засилье представи-
телей «Единой России».

Но не все так безнадежно. Например, 
на заседании комиссии Совета депута-
тов села Коткино инициатива КПРФ 
по возвращению выборов губернатора 
была поддержана. Принято решение 
этот вопрос вынести на сессию.

«Второе дно»
Чтобы окончательно похоронить 

саму идею о возвращении в округ пря-

мых выборов губернатора, чиновники 
ссылаются на то, что под проведение 
выборов нет денег. А когда они были? 
Понятно, что это лишь повод сохра-
нить в округе нынешнюю систему 
власти и показать федеральным чинов-
никам, что ситуация под контролем: 
здесь в северной глубинке хоть народ 
и ропщет, но терпит.

У всей этой некрасивой истории есть 
еще и «второе дно». Под началом став-
ленника Москвы в округе будет легче 
провести уже начавшуюся админи-
стративную реформу. Судя по тому, 
что совсем недавно на всю страну за-
явил заместитель председателя Пра-
вительства РФ Марат Хуснуллин, мол, 
он категорически не хочет работать с 
мелкими регионами и надо укрупнять-
ся, то вопрос о превращении округа в 
периферийный район соседней Архан-
гельской области, если и положен под 
сукно, то совсем недалеко.

Очевидно, что сегодня речь надо ве-
сти не об укрупнении регионов, а о 
создании приемлемых условий для их 
развития – через прямые инвестиции, 
налоговые преференции, масштабные 
социально-экономические проекты. 
Но сегодня Ненецкий округ рассматри-
вается федеральным центром лишь в 
качестве сырьевого придатка. По сути, 
речь идет о колониальном статусе: вы-
качиваются ресурсы, а от налоговых 
сборов возвращается лишь 16%. О ка-
ком развитии может идти речь при та-
ком несправедливом раскладе?

Вопросов много и проблем много…Но 
надо ли всеми ими заморачиваться ны-
нешнему губернатору НАО Юрию Без-
дудному? Вопрос риторический, он ведь 
ставленник Москвы и часть «вертикали 
власти», жители округа его не избирали. 

Кстати, коллеги политолога Глеба 
Павловского заявляют, что «вертикаль 
власти» - это временное явление, по-
скольку само ее существование тормо-
зит развитие страны и она потихонь-
ку «подгнивает». Не попасть бы под 
«осколки» при ее падении…

Игорь ЧАЙКИН

Как такое может быть? Вроде как 
жители округа желают возвращения 
выборов губернатора, а их представи-
тели во власти категорически против. 


